



## Coparmex advierte que México frena inversión extranjera por 35 mil mdd



RAFAEL ORTIZ

**D**ejando de lado la buena noticia que tiene que ver con la llegada de la empresa *Tesla* al país, José Medina Mora, presidente de Coparmex, advirtió que inversionistas extranjeros detuvieron proyectos por unos 35 mil millones de dólares ante la incertidumbre sobre el Estado de derecho y la sobrevivencia de la democracia en México.

"El año pasado, llegaron 35 mil millones de dólares de inversión y es un buen monto, pero la estimación que hacemos es que si se resolvieran estos temas que generan incertidumbre, habría otros 35 mil millones de dólares. (Ahora) dudan sobre si México va a seguir siendo un país democrático ante esta aprobación del llamado Plan B (para eliminar facultades al Instituto Nacional Electoral), lo que traería un retroceso a la democracia".

Profundizando en ese tema, también destacó que otros factores que inhiben a los inversionistas son la inseguridad y el incumplimiento del Gobierno mexicano por lo que hace a sus compromisos firmados en el T-MEC que exigen piso parejo a la competencia en energía y restricciones al comercio de maíz transgénico.

"Nos lo dicen las empresas. La vez pasada visitamos a organismos empresariales en Texas, California, Washington y Nueva York, y todos nos dicen lo mismo,

tienen los proyectos listos y el financiamiento autorizado para invertir en México, pero dudan acerca de si se trata de un país con Estado derecho y, en segunda instancia (refieren), la inseguridad".

De igual manera, Medina Mora aseguró que hay empresas estadounidenses que por la inseguridad en México solo invierten en la frontera, para así lidiar con el problema únicamente en la última milla.

"Hoy sabemos que también en la frontera hay problemas de inseguridad, entonces eso no resuelve el problema de fondo".

Por su parte, Gabriel Chapa Muñoz, al asumir la presidencia del organismo ante unos mil 500 socios y el gobernador Samuel García, resaltó como prioridades en Nuevo León atender retos en materia de seguridad física y patrimonial de los ciudadanos, el desabasto de agua, la calidad del aire y la movilidad.

"Tenemos el enorme problema de la movilidad y del transporte público que se encuentran en un estado de emergencia, con unidades claramente insuficientes y tiempos de traslado inaceptables".

Señaló que los cambios a la legislación laboral han agregado un mayor grado de dificultad a la ya de por sí castigada actividad empresarial.

Ambos líderes empresariales se pronunciaron por la defensa de la democracia como factor de progreso.